

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 9 de marzo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>Ecuador respeta decisión de Colombia de no perseguir a grupos delictivos. Primicias. El ministerio de Defensa dice que Ecuador respeta la suspensión de la ofensiva contra nueve grupos delictivos colombianos, dos de los cuales actúan cerca de la frontera entre los dos países. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #8 de Marzo*Día internacional de la mujer*La presencia y participación de la mujer ha sido y es fundamental en el desarrollo de la humanidad, por ello las mujeres son un claro ejemplo de persistencia valor y amor propio. #MujeresDefensa, #NoParamosec Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Exitosas, trabajadoras, que luchan para transformar la sociedad a través del conocimiento. #MujeresDefensa, #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 Agradecemos a @DefensaEc, @PoliciaEcuador, @agentesdequito, @quitoeterno y @ChakinanC por su aporte en el desarrollo de este evento cultural en conmemoración al #Día Internacional de la Mujer. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 Por el #Día Internacional de la Mujer en la #Casa de Sucre 🏛️ se realizó el conversatorio 🗣️:"Mujer: aportes desde la gestión cultural", como un espacio de diálogo y reflexión sobre los desafíos actuales y las transformaciones necesarias para lograr una sociedad justa y equitativa. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 Únete al conversatorio en honor al #DíaDeLaMujer en el #AntiguoCírculoMilitar. ✨Nos acompañarán conocedoras y expertas que analizarán el rol político, cultural y social de las mujeres 🇪🇨en la independencia y en la actualidad. 🗣️Actividad gratuita. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Santa Elena: Alarma por sobrevuelo de avionetas en horas de la madrugada. Expreso. La policía del circuito Montañita, en el norte de la provincia de Santa Elena, investiga las posibles pistas clandestinas en esta jurisdicción; después de que la madrugada de este 8 de marzo intentaron aterrizar dos avionetas en la playa Curia, ubicada apenas unos kilómetros más adelante de Montañita. Ver más</p>	
<p>Prisión preventiva para sospechosos de asesinar a militar en San Lorenzo. El Comercio. Un Juez Multicompetente de la Unidad Judicial de San Lorenzo dictó prisión preventiva para José C. y Willy E. por su presunta participación en el asesinato del cabo primero del Ejército, Ronny Stalin, la noche del lunes 5 de marzo de 2023. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 9 de marzo de 2023

<p>Operativo sorpresa en cárcel La Roca se ejecutó este 8 de marzo. El Comercio. El presidente Guillermo Lasso informó que durante la madrugada de este miércoles 8 de marzo de 2023 se realizó un operativo sorpresa en la cárcel la Roca, centro de detención de máxima seguridad en Guayas. Ver más</p>	
<p>Tania Tingo desapareció en Guano. El Comercio. Tania Verónica Tingo Cali desapareció el lunes 6 de marzo de 2023 en las calles Agustina Dávalos y Tejedores, en Guano, perteneciente a la provincia de Chimborazo. Así lo informó la Fiscalía General del Estado. Ver más</p>	
<p>Ataque con explosivo en puerta de panadería del norte deja preocupación en dueños de negocios ubicados en la avenida Plaza Dañín. El Universo. Aunque la mañana de este miércoles 8 de marzo la atención en el local de la panadería de la avenida Carlos Plaza Dañín y calle Juan J. Medina no se interrumpió, entre los colaboradores y clientes había cierta inquietud por el artefacto explosivo que detonó la noche anterior en una de las puertas de ese establecimiento. Ver más</p>	
<p>Cuerpo sin vida de hombre fue encontrado flotando en el estero Salado. El Universo. El cuerpo sin vida de un hombre fue hallado en un ramal del estero Salado, junto al puente que conduce a la calle 17, la mañana de este miércoles 8. Ciudadanos que circulaban por la zona del puente alertaron sobre la presencia del cuerpo flotando. Ver más</p>	
<p>119 policías se incorporan a unidades de Guayaquil, Durán y Samborondón para reforzar la lucha contra la delincuencia. El universo. Un grupo de 119 uniformados de la Policía Nacional llegó al Cuartel Modelo la mañana de este miércoles, 8 de marzo, y recibió la bienvenida del general Edwin Noguera, comandante de la Zona 8, integrada por Guayaquil, Durán y Samborondón. Ver más</p>	
<p>Con seis balazos asesinan a una mujer en un puesto de venta de bolones, en Los Ríos. El Universo. Un sicario llegó hasta un local de venta de comidas rápidas y sorprendió a dos mujeres que fueron baleadas. Los habitantes de las calles 10 de Agosto y El Inca, del cantón Vinces, fueron testigos del crimen. Ver más</p>	
<p>Un femicidio causa conmoción en El Guabo, provincia de El Oro. El Comercio. Dolor e indignación provocó el asesinato de Reina Chalen Reyes en un sector costero de El Guabo, en la provincia de El Oro. La mujer resultó víctima de femicidio la tarde del martes 7 de marzo del 2023, en la jornada previa al Día de la Mujer. Ver más</p>	
<p>Así está Germán Cáceres en la Roca, por el femicidio de María Belén Bernal. El Comercio. Una imagen del exteniente de la Policía Germán Cáceres en la Roca, la cárcel de máxima seguridad del Ecuador, difundió el Gobierno. El presidente Guillermo Lasso publicó la fotografía en su cuenta de Twitter este 8 de marzo de 2023. Ver más</p>	
<p>Policía dice que secuestros en Quevedo tienen por objeto pedir rescate por vehículos. El Comercio. Seis horas duró el plagio de una pareja de esposos y su bebé de un año de edad, víctimas de secuestro en Quevedo (Los Ríos) cuando volvían en su camioneta a casa. El caso de la familia secuestrada quedó registrado en un video de seguridad viralizado en redes. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 9 de marzo de 2023

<p>Amenaza de bomba en Complejo Judicial suspendió audiencia contra presuntos implicados en muerte de 'Don Naza', pero se retomó tras verificación. El Universo.</p> <p>Una falsa amenaza de bomba en el Complejo Judicial Sur, mientras se desarrollaba la audiencia de juicio por el caso de Miguel Ángel Nazareno, suspendió la reinstalación de la diligencia, pero luego se la retomó. Ver más</p>	
<p>En domicilio del sur de Guayaquil detienen a trece hombres que estarían relacionados con muertes violentas. El Universo.</p> <p>Personal policial intervino un domicilio en el sector de Santiaguito Roldos, en el sur de Guayaquil, para dar con la captura de un grupo delincencial que estaría relacionado con actividades delictivas, como crímenes cometidos en esa zona. Ver más</p>	
<p>Perito Roberto Meza no descarta reconstruir desde 'cero' el tercer producto en la investigación del caso Gabela. El Universo.</p> <p>La reconstrucción del denominado 'tercer producto' implicará una investigación que se retomará desde cero, en relación con los hechos que marcaron la muerte del general de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) Jorge Gabela, quien vaticinó irregularidades en la compra de los siete helicópteros Dhruv en el 2008, de los que cuatro se accidentaron y en la actualidad tres están obsoletos. Ver más</p>	
<p>Droga en un vehículo abandonado. La Hora.</p> <p>La operación antinarcoóticos denominada "ACCENT", se desarrolló en el sector de la Gasolinera ubicada en la parroquia San Mateo, en donde al realizar la inspección del lugar con la ayuda de un can detector de droga, dio alerta e indicación positiva en un vehículo que se encontraba estacionado con los seguros accionados y sin ocupantes. Ver más</p>	
<p>Ratifican inocencia de policía David Velasteguí. La Hora.</p> <p>El Departamento de Defensa Institucional de la Policía Nacional, junto a sus abogados particulares han venido buscando que se esclarezcan los hechos, reiterando que su acción fue ejecutada bajo los parámetros legales del uso legítimo de la fuerza, en defensa de su vida y la de terceros". Ver más</p>	
<p>¿Cómo se mueve la minería en Macará? La Hora.</p> <p>Alfredo Suquilanda, alcalde de Macará, manifestó que el 27 de febrero en el suelo peruano habría habido un bombardeo de la policía del Perú con orden de la Fiscalía para que destruyan cuatro retroexcavadoras de Ecuador. Ver más</p>	
<p>Acribillan a dos jóvenes en El Empalme. La Hora.</p> <p>Julio Quintana, de la Policía Nacional, distrito El Empalme, manifestó que se tenía conocimiento que estas dos personas se encontraban en calidad de internos en un centro de rehabilitación, sitio del cual fueron secuestrados hasta el lugar donde acabaron con sus vidas. Ver más</p>	
<p>Quevedo en el olvido, los secuestros, asaltos y extorsiones no cesan. La Hora.</p> <p>La delincuencia está imparable. La Policía dice que existe una lista de casos que no se denuncian. En estos últimos días circulan en redes sociales, videos en los cuales delincuentes secuestran a familias, para luego extorsionarlos. Ver más</p>	<p>La Hora</p>
<p>INAMHI: lluvias intensas se mantendrán por inusual sistema de baja presión. El Telégrafo.</p> <p>Desde el viernes, 03 de marzo, en el país se han registrado un incremento de precipitaciones, acompañadas de tormentas eléctricas. Esto se ha sentido con mayor fuerza en localidades, como Chone y Portoviejo (Manabí) y Guayaquil (Guayas). Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 9 de marzo de 2023

<p>Qué equipos se instalarán en la cárcel La Roca en Guayaquil. Primicias. Por seguridad, los detenidos tienen tratamientos diferenciados. Eso incluye los horarios: permanecen 23 horas en la celda y una hora en el patio o para atención médica. Tras el operativo, la cárcel también contará con nuevos equipos de rayos X en los filtros de acceso. Ver más</p>	
<p>CONVENIO PARA LA REPRESIÓN DE ACTOS DE TERRORISMO NUCLEAR ESTÁ LISTO PARA EL DEBATE EN EL PLENO. La Asamblea Nacional. Con nueve votos afirmativos la Comisión de Soberanía, Integración y Seguridad Integral aprobó el informe no vinculante sobre el Convenio Internacional para la Represión de Actos de Terrorismo Nuclear, mismo que obliga a los estados parte a tipificar, de acuerdo con su legislación nacional, los delitos como el terrorismo químico, biológico, radiológico y nuclear y sancionarlos con penas adecuadas tomando. Ver más</p>	
<p>LA APROBACIÓN DEL PROYECTO DE LEY DE INTELIGENCIA ESTÁ ENTRE LAS PRIORIDADES DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD. La Asamblea Nacional. La Comisión de Soberanía, Integración y Seguridad Integral continuo el estudio del proyecto de Ley de Inteligencia, que tiene por objeto regular el Sistema Nacional de Inteligencia, así como su funcionamiento, atribuciones y competencias que permite a los organismos del sistema desarrollar actividades de Inteligencia y contra inteligencia para cumplir su misión constitucional y legal frente a las vulneraciones, amenazas y riesgos para la defensa de la soberanía y seguridad integral. Ver más</p>	
<p>BIODIVERSIDAD CON AUTORIDADES DEL EJECUTIVO EVALUÓ EL SISTEMA DE TRANSPORTE DE CARGA HACIA GALÁPAGOS. La Asamblea Nacional. La Comisión de Biodiversidad, junto con autoridades del Ejecutivo, evaluó el sistema de transporte de carga hacia la provincia de Galápagos, aquejado por la falta de atención oportuna para satisfacer las demandas de la población insular. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Manabí. Siempre solidarios, ante las inundaciones producidas por las constantes lluvias en #Chone, las @FFAAECUADOR, contribuyen con la evacuación de personas que se encontraban en el Hospital Napoleón Dávila y los sectores aledaños. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Quito 🇪🇨 En conmemoración al #8 de Marzo, en las instalaciones del CC.FF.AA., se rindió homenaje al personal femenino que labora en las @FFAAECUADOR; la máxima autoridad de la institución reconoció la ardua labor que realizan las mujeres dentro de las filas militares. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU ✔ <i>Se parte del</i> @EjercitoECU 🖱 Incripciones abiertas en nuestras páginas web vía online, desde el 10 de marzo de 2023. https://esmil.mil.ec https://esforse.mil.ec https://eiwia.mil.ec Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU ✔ <i>El éxito nunca llega solo, hay que trabajar arduamente para conseguirlo. Las @FFAAECUADOR comprometidas con la seguridad de la ciudadanía y del país.ec#</i> No paramos. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Una delegación de oficiales navales del Distrito 11 de la @USCG llegó a la ciudad de #Guayaquil para mantener conversaciones con las autoridades navales. Donde se trataron temas bilaterales para la lucha contra el narcotráfico y otros delitos que se desarrollan en el #mar#FFAA. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 9 de marzo de 2023

<p>@armada_ecuador #Esmeraldas @FFAAECUADOR, a través de la #Armada Ecuatoriana participaron en la sesión de Comité de Seguridad Ciudadano Provincial, con la finalidad de intensificar las operaciones militares y coordinadas por el establecimiento en el Estado de Excepción. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Esmeraldas @FFAAECUADOR realizó el acompañamiento del féretro del Cabo Primero del Ejército Ronny Intriago Macías, quien falleció en el cumplimiento de operaciones militares. Personal naval y Militar escoltaron el féretro para ser enviado a su ciudad natal. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc 👩‍✈️👮‍♂️👮‍♀️ Conmemoramos el #DíaInternacionalDeLaMujer reconociendo su valioso aporte a la sociedad desde distintas áreas, demostrando su capacidad intelectual, física y humana. Los #CentinelasDelAire les deseamos Feliz Día de la Mujer. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Cancillería ecuatoriana y Embajada de la UE buscan reducir rechazo de visados Schengen. El Comercio. El embajador señala, como referencia, que en 2021 el promedio mundial de rechazo de visados solicitados en consulados europeos fue del 11%. Pero en Ecuador la tendencia es de incremento del rechazo. Ver más</p>	
<p>PSC condiciona apoyo para juicio político contra Guillermo Lasso. El Comercio. El Partido Social Cristiano (PSC) y el correísmo aún no logran un acuerdo para presentar el pedido de juicio político en contra del presidente, Guillermo Lasso, mientras las sesiones presenciales de la Asamblea siguen suspendidas. Ver más</p>	
<p>Guillermo Lasso posesionó a nuevo secretario jurídico y a Ministro de Agricultura. El Comercio. Este miércoles 8 de marzo, el presidente Guillermo Lasso posesionó a Juan Pablo Ortiz como secretario Jurídico de la Presidencia de la República. Además, titularizó a Eduardo Izaguirre como ministro de Agricultura y Ganadería, quien venía desempeñándose como encargado de esta cartera de Estado. Ver más</p>	
<p>Conaie descarta un paro por Día de la Mujer. El Comercio. Con un retraso de dos horas se inició este miércoles 8 de marzo de 2023 la reunión de las mujeres de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), en el Ágora de la Casa de las Culturas en Quito. Ver más</p>	
<p>Movimientos sociales, a la espera de acciones en la Asamblea Nacional para resolver si llaman a movilizaciones. El universo. La Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) y el Consejo de Pueblos y Organizaciones Indígenas Evangélicas del Ecuador (Feine) frenan los anuncios a una movilización antigubernamental, mientras observan las acciones de las bancadas en la Asamblea Nacional de impulsar un posible juicio político al presidente del Gobierno, Guillermo Lasso. Ver más</p>	
<p>Las exportaciones mineras se triplicarían hasta el 2030, llegando a \$ 9.191 millones, según escenario optimista del Gobierno. El Universo. Las exportaciones mineras del Ecuador llegarían en 2030 a \$ 9.191 millones. La cifra representa que crecerían un poco más del triple que lo que en el 2023 está proyectado y que es \$ 2.862 millones. Adicionalmente, la minería en Ecuador podría generar hasta el 2030 unos 825.000 empleos y una inversión de \$ 18.000 millones, también en estos años. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 9 de marzo de 2023

<p>Marcha de mujeres en Quito finalizó con pronunciamiento de la Conaie el Comercio. La vicepresidenta de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), Zenaida Yasacama, cerró la marcha de las mujeres con un discurso en el Ágora de la Casa de la Cultura en Quito, este 8 de marzo del 2023. Ver más</p>	
<p>Movilizaciones por el Día de la Mujer se desarrollaron sin incidentes. El Universo. Al menos diez cuadras cubrió la multitudinaria marcha por el Día de la Mujer, en Quito. La lluvia que cayó durante la tarde del miércoles 8 de marzo no mermó los ánimos de cientos de mujeres y hombres que caminaron por varias calles del centro norte de la ciudad, cantando consignas en rechazo al machismo, racismo y discriminación que sufren las mujeres. Ver más</p>	
<p>Lluvias en Ecuador: al menos 2.000 familias afectadas en Chone. Expreso. Tres personas fallecidas y unas 2.000 personas afectadas dejó una inundación en la costa de Ecuador, según informó este miércoles la Secretaría de Gestión de Riesgos (SGR) de Gestión de Riesgos. Ver más</p>	
<p>Feine le dice no al paro convocado por la Conaie. La Hora. La Asamblea Ampliada del Consejo de Pueblos y Organizaciones Indígenas Evangélicas del Ecuador (Feine) resolvió no acompañar acciones que generen la desestabilización del país. Con esta declaración marcó una distancia con la postura de la Conaie, liderada por Leonidas Iza, pero exigió al Gobierno del presidente Guillermo Lasso convocar a una "rendición de cuentas transparente". Ver más</p>	
<p>Qué es la reserva marina de ocho millas y cómo se financiará. Primicias. El Gobierno decidió declarar como reserva marina a las ocho millas de la costa ecuatoriana, un espacio superior a 14,8 kilómetros y donde habitan especies endémicas. La declaratoria de la reserva marina de las ocho millas se conoció el pasado 2 de marzo, y según el Ministerio del Ambiente, Ecuador es pionero en proteger su perfil costero continental. Las ocho millas equivalen a 14,8 kilómetros de costa y serán un espacio donde solo se permitirá la pesca artesanal. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>Las manifestaciones y paros delictivos. Gustavo von Buchwald. El Universo. Sin embargo, algunas organizaciones indígenas, que constituyen el 7 % de la población del país, se unen con grupos políticos que ya en paros anteriores han demostrado que no tienen voluntad de manifestarse, sino de cometer actos terroristas, sediciosos, hasta de incendiar instituciones del pueblo, destruir pruebas y procesos contra los gobernantes que saquearon la patria. Ver más</p>	
<p>O nos construimos como país o nos destruimos. Mario Gustavo Andrade Trujillo. El Universo. La falta de solidaridad, de unidad, requerimientos inviables, la imposición de agendas personales o de grupo, cuyos resultados son la falta de inversión, el desempleo, la delincuencia en todas sus formas, la migración, la falta de gobernabilidad y el deterioro de la calidad de vida de la ciudadanía. Ver más</p>	
<p>¿Quién gana y quién pierde? Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora. Todo mal político gasta su tiempo en psicodramas. Supone, manipula y hace de su discurso un suceso con el cual ataca a quienes más saben, para adjudicarles todos los males y justificar su incapacidad. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 9 de marzo de 2023

Impudicia política. Wellington Toapanta. La Hora.

Impudicia, cinismo, descaro, impudor y más acepciones rodearían a la mayoría parlamentaria, a los 104 que votaron por el vacuo informe 'El gran padrino, delitos de la administración pública y contra la seguridad del Estado', que recomendó enjuiciar, políticamente, al presidente Guillermo Lasso. [Ver más](#)



La historia se repite. Alberto Molina Flores. La República.

Hay que tener presente la famosa frase de Marx: «La historia se repite: la primera vez como una gran tragedia y la segunda como una miserable farsa». También se dice que la historia es una noria, da vueltas; sobre esto, en América Latina tenemos mil ejemplos; uno de ellos, los argentinos reclamaban la presencia del gran ausente, el general Juan Domingo Perón: «puto y ladrón, queremos a Perón»; luego, en la campaña del binomio Fernández-Fernández (Alberto Fernández y Cristina Fernández de Kirchner), de alguna manera el grito se repetía: «ladrona y cretina queremos a Cristina». [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Personal naval hará pruebas de confianza por primera vez [Ecuavisa](#) 8-mar-2023



FRONTERA VIVA: hay grandes necesidades básicas en la mayoría de barrio de Huaquillas. Mención FF.AA [Teleamazonas](#) 08-mar-2023



GANAN ESPACIO: las mujeres ganan espacios que anteriormente eran exclusivas de hombres. Mención FF.AA [Teleamazonas Locales](#) 08-mar-2023



Juicio político del presidente G. Lasso carece de argumentos – [OromarTV](#) 8-mar-2023
[Ver más](#)



Bloque socialcristiano se aleja de la propuesta de juicio político al presidente – [Ecuavisa](#) 8-mar-2023
[Ver más](#)



Organización cauce democrático preocupa por situación política – [Ecuavisa](#) 8-mar-2023
[Ver más](#)



Mujeres indígenas llegan a Quito para marchar por el Día de la Mujer – [Teleamazonas](#) 8-mar-2023
[Ver más](#) [Nota referente Ecuavisa](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 9 de marzo de 2023

CNE analiza resultados electorales de mujeres en el poder – OromarTV 8-mar-2023

[Ver más](#)

